

LOS QUE MUEREN

Don Luis Soler y Casajuana

Falleció anoche, de modo inesperado, un periodista ilustre, don Luis Soler y Casajuana...

Era el señor Soler y Casajuana una personalidad en el periodismo español. Periodista fué desde muy joven y con entusiasmo ejerció siempre esta profesión...

Pronto supo ganarse por sus méritos un puesto distinguido en la prensa, y figurando entre los periodistas lo mismo en Barcelona que en Madrid y provincias...

También figuró el señor Soler y Casajuana en política, habiendo militado siempre en el partido conservador y siendo provechosa su actuación como diputado a Cortes...

Durante mucho tiempo residió en Madrid, y hace pocos años que fijó en esta ciudad su residencia. Aquí, como ya llevamos dicho, contaba con innumerables amigos...

El Ayuntamiento de Sarriá nombró hijo adoptivo del vecino nuevo, en demostración de reconocimiento por la campaña que hizo en el Congreso...

A la atribulada familia del finado y a la redacción del Diario de Barcelona, enviamos nuestro pésame más sentido.

En Novedades

En él se dió anoche la función dispuesta por los jefes y oficiales del 21 tercio de la guardia civil, en honor de las damas barcelonesas que han donado la bandera...

Al poner el pie en el vestíbulo del teatro, ya se veía que era noche de fiesta. Guirnaladas de follaje y macizos de plantas lo decoraban...

Ya en la platea, es difícil reseñar el inusitado esplendor que revestía; como pocas veces y sólo en grandes solemnidades ofreció espectáculo semejante...

A la amable invitación que se la dirigiera, correspondió la alta sociedad barcelonesa, que de tal suerte aprovechó la ocasión para demostrar sus simpatías al 21 tercio de la guardia civil...

En uno de los palcos principales, decorado con colgadura de terciopelo, estaba la esposa del capitán general, señor Alfau, con su hija, a quienes acompañaban la señora de Chausás y doña Cecilia Borbón de Alvarez de Campa...

Una concurrencia distinguidísima, según hemos manifestado, llenaba las demás localidades, palcos y butacas. No damos nombres por la imposibilidad de tomar el de cuantas personas acudieron a la fiesta...

La compañía del notabilísimo actor señor Morano, quien tomó también parte en la representación, puso en escena El Director general, obra, como es sabido, rebosante de lanzes cómicos...

Amenizó los intermedios, tocando selectas páginas musicales con gran afinación, la banda de música del cuerpo que había dispuesto la velada. El público la escuchó con interés.

En suma, una fiesta de la que pueden estar satisfechísimos sus organizadores, tanto por lo que se refiere a la fiesta como tal, como por haber conseguido que el teatro de Novedades estuviera como estaba anoche: brindando un golpe de vista deslumbrador.

Con la velada que acabamos de reseñar, la guardia civil de Barcelona puso fin a los festejos organizados en celebración de la entrega de la bandera y estandarte reglados por ilustres damas barcelonesas al 21 tercio y a la comandancia de caballería.

Durante dichos festejos, el benemérito instituto ha tenido ocasión de poner de relieve, una vez más, las altas cualidades que lo distinguen y de comprobar la estima y respeto que merece a los buenos ciudadanos. El desfile de la fuerza, derivado de la bendición de sus enseñas, fue de una solemnidad poco acostu-

brada, causando impresión en el público. Entre el cual figuraban no pocos extranjeros de las más diversas nacionalidades...

Se trata, en efecto, de una de las instituciones que verdaderamente honran a España, en medio del desbarajuste que alcanza a tantos otros servicios, y que puede parangonarse dignamente con los mejores cuerpos similares de Europa...

Vida Deportiva

Ciclismo

CARRERA DE VETERANOS. — La que para sus socios veteranos organizó el Sport Ciclista Catala el domingo pasado, se llevó a efecto con muy buen éxito.

A las ocho y cuarto de la mañana se dió la salida a los ciclistas de cuarenta años que debían recorrer la distancia comprendida entre Pedralbes y Castelldefels y regreso (40 kilómetros; uno por año), y a los jóvenes de treinta a cuarenta, que debían ir hasta Garraf (50 kilómetros).

Tomaron la salida quince veteranos, formando a los pocos kilómetros el pelotón de cabeza Renom, Tobeña y los hermanos Closas.

Tobeña firma primero en el viraje de Castelldefels, y Renom y Closas (R.) lo hacen juntamente en el de Garraf.

El orden de clasificación fué el siguiente: Categoría 40 años.—Primeros, Tobeña, 1 h. y 40 m.—Segundo, Perulla.—Tercero, W. Garcia.—Cuarto, Pujol.—Quinto, Uriach.—Sexto, Jornés.

Categoría de 30 a 40 años.—Primeros, Renom, 2 h. y 8 m.—Segundo, Closas (R.).—Tercero, Mauri.—Cuarto, Closas (A.).—Quinto, Aleu.—Sexto, Oriol.—Septimo, Queralt.

La carrera del Revol Negre la ganó Tobeña. La carrera de nuestros venerables ancianos, terminó sin que se produjese el más mínimo incidente.

CARRERA INFANTIL.

Organizada por el Club Ciclista de Sarriá se celebró el domingo una carrera, reservada exclusivamente para los principiantes del pedal. En ella participaron once corredores, que demostraron sus grandes aptitudes por el ciclismo, recorriendo, a buen tren, el trayecto comprendido entre Pedralbes, Espiugas y Pedralbes.

Llegaron por este orden: Primeros, F. Creus, 14 m.—Segundo, J. Juliá, 14 m. y 30 s.—Tercero, J. Bastida.—Cuarto, V. Bigorra.—Quinto, D. Arnau.—Sexto, J. Valls.—Septimo, F. Mué.

Mucha concurrencia presenció la salida y llegada de los pedalistas, aplaudiéndoles a todos.

EN VILADECANS. — Los entusiastas del ciclismo que residen en esta localidad, organizaron una carrera que tuvo lugar el sábado y obtuvo un éxito felicísimo.

El recorrido era de 14 kilómetros. Tomaron parte en la carrera nueve corredores, llegando a la meta por este orden:

Primeros, J. Vila, 28 m. y 7 s.—Segundo, R. Capillo, 28 m. y 35 s.—Tercero, O. Badell, 29 m. y 16 s.—Cuarto, J. Pugués.—Quinto, Viñals.—Sexto, Mas.

EN MATARO. — Se llevó a efecto el domingo la carrera de aprendices en el trayecto Mataró, Arenys y regreso (18 kilómetros). Se clasificaron: Primeros, Puigderroj.—Segundo, X. X.—Tercero, Virvich.—Cuarto, J. Juan.—Quinto Polonia.—Sexto, Odón (hasta doce).

Futbol

ASAMBLEA GENERAL. — Para tratar del asunto Garchitorena debe celebrarse junta extraordinaria hoy martes, día 23, a las diez de la noche, en el local de la Izquierda del Ensanche (calle de Aribau, 21). La Federación Catalana de Clubs de Foot-Ball ha dispuesto que pueden presenciar dicha asamblea todos los socios de los Clubs adheridos a la misma...

Atletismo

DE ENTRENAMIENTO. — Las pruebas atléticas que, organizadas por el Comité de Atletismo de la Sección de Sports y Excursiones del C. A. de D. del C. y de la I., tuvieron lugar el domingo por la mañana en su campo de sports de la calle de Muntaner, resultando animadísima y muy competidas, habiéndose obtenido los siguientes resultados:

Carrera a pie de 100 metros.—Primeros, Vallhonrat; segundo, Baronet; tercero, Portabella; cuarto, Maroveu, y quinto, Rognoni.

Tomaron parte en esta prueba doce concursantes.

Lanzamiento del peso.—Primeros, Valls, 7 metros y 80 centímetros; segundo, Mas, 775; tercero, Bové, 770; cuarto, Portabella, y quinto, Maroveu.

Tomaron parte en esta prueba diez y seis concursantes.

Saltos en tierra firme.—Primeros, Vallhonrat, 1 metro y 55 centímetros; segundo, Carreras, 150; tercero, Mas, 145; cuarto, Portabella, y quinto, Martínez.

Tomaron parte en esta prueba quince concursantes.

Carrera a pie de 400 metros.—Primeros, Vallhonrat, 1 minuto 2/5; segundo, Baronet, 1 m. 4 s.; tercero, Bonet, 1 m. 5 s.; cuarto, Jorba, y quinto, Maroveu.

Tomaron parte en esta prueba diez y seis concursantes.

Lanzamiento del disco.—Primeros, Valls, 21 metros y 20 centímetros; segundo, Abadal, 21'20; tercero, Rognoni, 20; cuarto, Portabella, y quinto, Mas.

El empate de los señores Valls y Abadal fué deshecho por Valls, venciendo al repetir la prueba.

Tomaron parte en la misma veinticinco concursantes.

Carrera a pie de 1.500 metros.—Primeros, Canals, 4 minutos, 42 segundos 4/5; segundo, Delmau, 4 m. 14 s. 3/5; tercero, Soler, 4 m. 45 s. 2/5; cuarto, Masana y quinto, Bonet.

Tomaron parte veintitrés concursantes.

Saltos en altura.—Primeros, Bové, 2 m. 10; y 0 centímetros; segundo, Rognoni, 2 m. 10; tercero, Carreras, 2; cuarto, Mas, y quinto, Vallhonrat.

Pedestristimo

COPA MONTSENY. — En el Centre Excursionista Montseny se han recibido nuevas inscripciones para esta carrera de neófitos, organizada por los activos elementos que componen la Sección de Atletismo del mencionado Centre.

Entre los inscriptos, que pasan de 21, reina gran entusiasmo, estando todos dispuestos a ganar la Copa, por lo que se espera una lucha interesante.

Los premios que se entregarán a los vencedores son: Primeros, Copa Montseny.—Segundo, medalla de plata dorada.—Tercero y cuarto, medallas de plata.—Quinto, sexto, séptimo, octavo, noveno y décimo, medallas de metal.

Se admiten inscripciones todos los días, de siete a ocho de la noche, en la calle de Rech Condal, número 16, principal.

Sport vaseo

FRONTON CONDAL. — En 41 tantos quedaron Gabriel, Martín y Cazalis en su partido contra Erdoza y Goenaga. Equivocados anduvieron los catedráticos que auguraban un fácil triunfo para el trío. La pareja se entendió admirablemente y jugó a maravillas; Erdoza, sorprendente de seguridad y de pegada, y Goenaga, admirable en habilidad y colocación, dotes que posee como pocos pelotaris.

No acompañó la fortuna a Gabriel, las pocas veces que tuvo ocasión de probar pegadas en el dentro, y tampoco estuvo muy afortunado Martín. Téngase en cuenta que jugando contra Erdoza no se pueden tampoco hacer prodigios. Cazalis defendió con acierto y voluntad su sitio.

Para hoy se anuncia el debut de Erdoza mayor, que jugará de pareja con su hermano. Sabido es lo que vale la pareja y que en temporadas anteriores la hemos visto jugar sin tener contrarios. Esperamos un partido interesante que no desperdiciarán los aficionados.

Ajedrez

El concurso de solución de problemas que se celebra anualmente en todo el mundo, organizado por la asociación The Good Companion Chess Club, de Filadelfia, tendrá lugar para la sección de Barcelona en el Ateneo Barcelonés el día 25 del próximo febrero, a las tres de la tarde.

Los aficionados que quieran tomar parte pueden inscribirse hasta el día 11 de dicho mes, bien en la citada sociedad, bien en la Peña Ajedrecista de la Sala Imperio, advirtiéndose que los concursantes deben llevar tablero y piezas, pues el Ateneo no cuenta con material suficiente para el número de aficionados que probablemente tomarán parte en este concurso.

Vida Religiosa

SANTOS DE HOY. — Martes. — San Ildefonso, obispo de Toledo; San Ramundo de Peñafort; Santa Emericiana, virgen y mártir.—Los Desposorios de la B. V. María.—Santos Clemente de Aneira, obispo; Pármenas, diácono; Severiano, Asclas y Agatángelo, mártires; Juan el Limosnero obispo; Marthino, monje; Aquila, mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Miércoles.—Santos Timoteo y Feliciano, obispos y mártires; Ascanio, arzobispo y confesor; Proyecto, Eugenio y Turso, mártires.—Nuestra Señora de la Paz. CUARENTA HORAS.—Hoy continúan en la parroquial iglesia de San Pedro.

Se descubre a las siete y media de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde. En las iglesias del Ensanche se descubre y reserva media hora antes de la anunciada.

COMUNION REPARADORA. — Hoy en la iglesia de San Antonio, de PP. Franciscanos.

Mañana en la parroquial de Jesús de Gracia. ADORACION NOCTURNA. — Hoy turno de San Pascual Babilón, en la parroquial de San José de Guaya.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Estrella, en Santa Ana, ó de los Reyes, en el Pino.

Mañana a Nuestra Señora del Remedio, en San Jaime, en la Concepción ó en Santa María del Mar.

MISA DE HOY.—De San Raimundo de Peñafort. Color blanco.

MISA DE MAÑANA.—De San Timoteo. Color encarnado.

SAN ILDEFONSO. — Por muchos años desearon tener hijos los ilustres padres de San Ildefonso, y prometió su madre a María Santísima que si le daba varón, con todas sus fuerzas procuraría que fuese su capellán. Cumplió el Señor tan santos deseos, naciendo el santo niño. Criándole sus padres con todo cuidado, y señaladamente su madre por tenerlo otorgado a Nuestra Señora. Llegado a la edad competente, le envió a San Isidoro, arzobispo de Sevilla, para que en su colegio aprendiese, con otros mancebos de su edad, las letras humanas y divinas, principalmente el amor y temor de Dios. Pasados doce años, volvió de Sevilla, docto y bien ejercitado en la filosofía y las letras sagradas, y dando de mano a todas las cosas del mundo, retiróse en el monasterio de benedictinos. Mas su padre fué con gente armada para sacarle del claustro; y no pudiendo lograrlo, por haberse ocultado el santo joven entre unas paredes ruinosas, desistió de su mal propósito. Vieron los monjes en Ildefonso un acabado modelo de perfección y sabiduría, y de común acuerdo le eligieron por su abad; mas habiendo fallecido su tío el arzobispo de Toledo, San Eugenio, a propuesta del rey y por aclamación del pueblo fué escogido por sucesor nuestro santo, y por más que lloraba y gemía, no pudo resistir a la voluntad de Dios, y hubo de sentarse en la cátedra arzobispal de Toledo. Aquí, como en más ancho campo, resplandecieron y dieron mayor brillo sus dotes naturales y sus virtudes. Amó a todos como a un padre; llamábasele Crisóstomo y boca de oro por su elocuencia, y doctor de la Iglesia por sus admirables escritos. Convención en pública disputa a los herejes venidos de la Galia gótica, que ponían macula en la virginal integridad de Nuestra Señora; y en recompensa de este celo y devoción, mereció que la virgen santa Leocadia en el día de su fiesta, á vista de todo el pueblo, se levantase de su sepulchro y le dijese: «Ildefonso, por tí vive la gloria de mi Reino.» Cortó después el santo con la daga del rey Recesvinto, que estaba presente, una parte del velo que cubría el rostro de la santa virgen. Entrando otro día en su catedral, aparecióle la Reina de los cielos con grande majestad, y le regaló una preciosa casulla, como a su amado capellán. Finalmente, á los sesenta años de su edad, murió el santo arzobispo con gran sentimiento de toda su grey, y fué sepultado el sagrado cuerpo en el templo de Santa Leocadia; después en la invasión de los moros fué llevado por los cristianos a Zamora, donde es tenido en gran veneración.

Noticias

Se participa a los cooperadores salesianos que los cultos que se tributarán a María Auxiliadora en su santuario de Sarriá, mañana miércoles, revestirán solemnidad especial, con motivo de despedir a un grupo de salesianos que van a fundar una nueva casa en Camagüey (Cuba).

Por la mañana, a las seis, celebrará misa de comunión el Rdo. don Esteban Capr. A las cinco y media, habrá misa solemne, que cantará el Rdo. don Jose Calasanz, superior de la nueva fundación.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, sermón y bendición de S. D. M.

Los salesianos expedicionarios se embarcarán para su destino el jueves próximo, a las dos de la tarde, en el Antonio López.

Cultos

Parroquia de la Merced. — La Cofradía de la Esclavitud de Nuestra Señora de la Merced comenzará mañana, a las once, la novena a Nuestra Señora de la Merced, con misa, exposición del Santísimo, ejercicio del día, gozos y reserva. Los demás días continuará la novena a la misma hora. Los días 31 del actual, 1.º y 2.º de febrero habrá sermón por el Rdo. P. Gregorio de Beire. El día 2 de febrero, a las ocho, comunión general con plática. A las diez, oficio solemne y sermón. A las once y media, Salve cantada. El día 3, de ocho a nueve y media, habrá misas en sufragio de los cofrades fallecidos en este año.

Iglesia del Buen Suceso. — La Asociación de San Rafael Arcángel tendrá su misa mensual mañana, a las once y media, con ejercicio propio del santo y canto de motetes.

Tribunales de Barcelona

Vistas

En la sección primera se celebró ayer un juicio oral contra una mujer, varias veces reincidente, a quien se acusaba de haberse apoderado, aprovechándose de un descuido de otra, a la que su trabajo con tal motivo un billete de cien pesetas y dos pesetas en metálico que la víctima del hecho guardaba en un monedero.

Practicadas las pruebas, el fiscal solicitó que se impusieran a la procesada cuatro años de prisión correccional, quedando el juicio concluso para sentencia.

Hurto.—En la sección segunda terminó un juicio, por hurto de fluido eléctrico, contra un individuo para quien el fiscal y el acusador privado, pidieron una pena correccional de dos años, ocho meses y veintidós días.

La defensa sostuvo que la acusación se basaba sólo en hipótesis y suposiciones, sosteniendo la inocencia de su defendido.

Señalamientos para hoy Audiencia territorial

Sala primera. — Incidente, entre doña Consuelo Marqués y don Luis Inglada.

Sala segunda. — Menor cuantía, entre don Carlos Friedrichs y Ferrer y Badía.

Audiencia provincial

Sección primera. — Oral, por lesiones. Proceso, M. C.

Sección segunda. — Oral, por estafa. Proceso, J. C.

Noticias varias

Durante las horas en que estuvo de guardia el juzgado del Norte, instruyó diez y ocho diligencias de oficio, en méritos de algunas de las cuales ingresaron en los calabozos del Palacio de Justicia cinco detenidos.

A las once de la mañana de ayer entró a desempeñar las funciones de guardia el juzgado de Atarazanas, al que hoy, a la misma hora, releva el del Sur.

Mañana entrará el de la Concepción.

Noticias Militares

Con motivo de la fiesta onomástica de S. M. el Rey y de S. A. R. el príncipe de Asturias, vestirán hoy de gala las tropas, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y los de sus naciones representativas en los consulados y por castillos de montaña se harán las salvas de ordenanza.

El general Alfau ha recibido del ministro de la Guerra el telegrama siguiente: «El Rey (V. D. G.) ha tenido a bien disponer se manifieste a V. E. el agrado con que ha visto el buen estado en que se halla el armamento que tienen en su poder los cuerpos y unidades de esta región a quienes ha correspondido la última revista anual.»

Se ha bastante mejorado del enfriamiento que sufre el capitán general de esta región, don Felipe Alfau.

Lo celebramos.

Se ha presentado a las autoridades militares, procedente de Valencia, el comandante de Estado Mayor don Francisco Martín Llorente.

Han sido aprobadas las cuentas de material correspondientes al tercer trimestre del año último, del batallón cazadores de Estella.

Por la sección tercera de este Gobierno militar se interesa la presentación del soldado del regimiento infantería de Guipúzcoa, Luis Escobar Jimeno.

La comisión mixta de reclutamiento de esta provincia ha declarado exceptuado del servicio militar activo al soldado Luis Aubé Puig del regimiento infantería de Almansa.

Los cabos de tambores José Pérez Giménez y Antonio Boix Puig han sido destinados, respectivamente, a los regimientos infantería de Saboya y Luchana.

Los cabos de cornetas Félix Martín Velasco, Miguel Lozano Herrero, Anastasio Echevarría y José Bermudez han sido destinados, respectivamente a los regimientos infantería de Luchana, San Quintín y Almansa y batallón cazadores de Alfonso XII.

Terminada su licencia de Pascuas, marchan a sus destinos el coronel del regimiento infantería de Orotava don Alfredo Malibrán, y el teniente auditor de tercera de la Capitanía general de Valencia don Ignacio Prats.

Ayer se reunieron en el local de La Bohemia Modernista, donde celebraron un banquete con motivo de la bendición de banderas de que dimos cuenta en nuestra edición última, los guardias civiles solteros, asistiendo también la plana mayor del cuerpo y amenizando el acto la banda del Colegio de huérfanos de Valdemoro.

En la fiesta reinó la mayor animación y cordialidad.

El secretario de la Dirección general de la Guardia civil, general don Francisco Amayas, acompañado del coronel señor Aldir y de algunos otros jefes y oficiales, visitó ayer los cuarteles donde se alojan las fuerzas del benemérito instituto.

Han regresado a esta capital, terminado su permiso, el teniente coronel de ingenieros don Ignacio Ugarte, el capitán del cuarto regimiento de zapadores minadores don Vicente Medina y el primer teniente del de infantería de Alcántara don Luis Rodríguez.

Han sido aprobados por el capitán general los siguientes nombramientos en el cuerpo de somatenenses:

Cabos de distrito.—De Fogás de Tordera, don Pedro Rabasa Gifre; de Palis, don Pedro Serviá Roura; de San Miguel de Campmajor, don José Planter Masó; de Puigcerdá, don Armengol Ferrer Saig; de Caldas de Maiavella, don Feliciano Ruffi Prats, y de Vilanova de Escornalbon, don Eusebio Anguera Borrás.

Subcabos de distrito.—De Fogás de Tordera, don Manuel Gelmas Canal; de Llíssa de Munt, don José Artigas Riera; de Collbató, don José Dalmau Rovira; de Vich, don José Riera Carreras; de Canet de Adri, don Juan Puig Ferrer; de Parroquia de Besalú, don Pedro Puig Trias; de Canejan, don